

Semaine 6

CONTEMPLER DIEU A L'ŒUVRE DANS LE MONDE



Méditation : P. Vincent Klein sj

Nous voici arrivés dans la dernière semaine de notre chemin de Carême. Pâques approche à grands pas et il est encore temps de nous convertir à l'appel du pape François. Profitons de ce nouveau temps de prière en famille pour changer nos cœurs en nous tournant toujours un peu plus vers Jésus !

Le pape François termine Laudato Si en nous rappelant la promesse que Dieu nous fait : vivre avec nous pour toujours. Bientôt avec la semaine pascale, nous allons faire mémoire des jours où, pour nous, chrétiens, tout a basculé. Nous allons nous rappeler que l'espérance a triomphé. Oui, le chrétien est un optimiste ! Mais la joie de Pâques à laquelle nous sommes conviés est aussi une invitation à nous engager pour rendre notre planète digne du cadeau que Dieu nous fait, pour rendre le monde plus beau et plus juste, plus habitable pour tous.

Le pape François reprend cette promesse de Vie éternelle en conclusion de son encyclique Laudato Si'. Ensemble, nous allons méditer sur cette promesse qui est le fruit du mystère de Pâques.

Alors, cette semaine,

contemplons Dieu à l'œuvre dans notre monde !

Quelques préparatifs

La préparation de cette prière est importante : bien lire à l'avance le déroulé, bien choisir le moment, et dire en quelques mots aux enfants le « genre » de cette prière, et en particulier la place que tiennent le silence et l'imagination intérieure.

Pour plus de précisions, voir la [PRESENTATION](#)



OUVERTURE DE LA PRIÈRE ET DEMANDE DE GRÂCE 🙏

Nous commençons notre prière « **Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.** »

Je fais silence en moi en ce début de méditation, je laisse la place pour Dieu comme on nettoie et range la maison avant de recevoir des invités. Il est l'hôte de marque, l'invité que j'attends impatiemment.

Je Lui offre ce temps de prière et je Lui demande la grâce de Le reconnaître dans ce qui est beau dans le monde et dans toutes les marques d'amour dont je suis le témoin.

EXTRAIT DU PAPE FRANÇOIS

Écoutons maintenant ce texte plein d'espérance aux paragraphes 243-244 qui conclut l'encyclique *Laudato Si'*. (*Court silence*)

« A la fin, nous nous trouverons face à face avec la beauté de Dieu et nous pourrons lire, avec une heureuse admiration, le mystère de l'univers qui participera avec nous à la plénitude sans fin (...). La vie éternelle sera un émerveillement partagé, où chaque créature, transformée d'une manière lumineuse, occupera sa place et aura quelque chose à apporter aux pauvres définitivement libérés.

Entre-temps, nous nous unissons pour prendre en charge cette maison qui nous a été confiée, en sachant que tout ce qui est bon en elle sera assumé dans la fête céleste. Ensemble, avec toutes les créatures, nous marchons sur cette terre en cherchant Dieu [...]. Marchons en chantant ! Que nos luttes et notre préoccupation pour cette planète ne nous enlève pas la joie de l'espérance ».

MÉDITATION

« A la fin, nous nous trouverons face à face avec la beauté de Dieu et nous pourrons lire, avec une heureuse admiration, le mystère de l'univers. ». Le pape François nous présente la fin des temps comme une révélation du mystère de l'univers. Ces mots sont un peu compliqués. Que veut dire le Pape ? Son texte parle « *d'un émerveillement partagé* » et annonce que « *chaque créature sera lumineuse* » et « *occupera sa place* ». Même si nous ne comprenons pas tout, nous pouvons partager avec tous nos frères et nos sœurs cet émerveillement du Pape pour le mystère de Pâques. (*Petit silence*)

Je ferme maintenant les yeux et j'imagine ma rencontre avec Dieu, ce moment si important où je suis face à face avec Dieu. Quel est le visage de Dieu qui m'accueille ? Est-ce que je le vois comme un être étrange qui me surprend ou comme un ami bien familier ? Quels sont ses gestes ? Quelle parole me dit-il ?

J'essaie de ressentir cette communion avec l'humanité tout entière, illuminée par Dieu... Je goûte intérieurement cette grâce et la paix intérieure de sentir tout bien à sa place. (*Temps de silence*)

Le pape François nous invite aussi à nous unir « *pour prendre en charge cette maison qui nous a été confiée, en sachant que tout ce qui est bon en elle sera assumé dans la fête céleste* ». Le chrétien est viscéralement un optimiste puisque le monde est déjà sauvé par Dieu. L'espérance chrétienne est une joie profonde qui n'a rien de naïf. Elle traverse les épreuves de la vie, les ténèbres parfois très profondes. La joie de Pâques nous invite au contraire à l'engagement, à la lutte pour la justice et pour que le monde soit davantage conforme au projet de Dieu. Chacun de nous, adultes et enfants, pauvres et riches, hommes et femmes, nous sommes invités à nous retrousser les manches et à mettre notre foi en pratique. (*Petit silence*)

J'essaie de m'éloigner de tous les bruits, tous ces discours pessimistes et décourageants que j'entends autour de moi. Comme le pape m'y invite, je regarde la beauté du monde et essaie de m'imaginer le sourire de Dieu quand Il voit que ses œuvres sont belles. Comment Dieu sourit-il ?

Je m'efforce moi aussi de reconnaître et de rendre grâce pour quelque chose de beau dont j'ai été le témoin récemment. Je souris et, tout bas, je dis : « MERCI ». (*Temps de silence*)

Je peux m'engager chaque jour durant le temps de Pâques, à voir et à reconnaître la présence de Dieu dans la beauté de la Création, mais aussi chaque jour à reconnaître une bonne action dont j'ai été le témoin. Une chose belle et une bonne action. Ainsi, je laisserai mon regard peu à peu se convertir et j'apprendrai à regarder le monde avec les yeux de Dieu.

Nous écoutons à présent à nouveau ce passage écrit par le Pape François, en étant attentif à la gratitude à laquelle le texte m'invite ainsi qu'à l'engagement auquel il m'appelle pour qu'à mon niveau le monde ressemble un peu plus au projet de Dieu. Pourquoi le Pape me demande-t-il de dire merci et d'agir avec d'autres ?

TEMPS DE PARTAGE EN FAMILLE DE NOTRE PRIÈRE

À présent, nous allons prendre un temps de partage en famille autour des deux questions que nous avons déjà entendues :

- > Quand je me tourne vers Dieu, quel geste, quelle parole Dieu a-t-il pour moi ?
- > Dans ma vie, y a-t-il une chose belle pour laquelle je veux dire MERCI ?

Chacun de nous, à tour de rôle, pourra dire quelque chose. Les autres écouteront simplement. À la fin du tour, on peut poser à l'un ou à l'autre une question pour demander une précision, simplement pour l'aider l'autre à mieux exprimer sa pensée, mais on ne « discute » pas.

CONTEMPLATION D'UN PASSAGE DE L'ÉVANGILE ■■

Nous allons à présent contempler un passage de l'Évangile de Luc, au chapitre 21. L'histoire se passe peu avant le dernier repas de Jésus avec ses disciples, et donc peu avant son arrestation par les gardes. Jésus se trouve dans le Temple et s'émeut de voir toutes ces personnes qui viennent prier et déposer leurs offrandes. Jésus est surtout touché par une vieille femme... Écoutons ce court passage.

« *Levant les yeux, il vit les gens riches qui mettaient leurs offrandes dans le Trésor. Il vit aussi une veuve misérable y mettre deux petites pièces de monnaie. Alors il déclara : « En vérité, je vous le dis : cette pauvre veuve a mis plus que tous les autres. Car tous ceux-là, pour faire leur offrande, ont pris sur leur superflu mais elle, elle a pris sur son indigence : elle a mis tout ce qu'elle avait pour vivre. »*

[Court instant de silence]

Je regarde Jésus qui se tient discrètement près de l'entrée du Temple. (Court silence) J'essaie de partager ses sentiments... Il se laisse toucher par cette veuve qui ne donne que quelques centimes, mais elle est très pauvre et c'est déjà beaucoup pour elle. La plupart des gens ne la remarquent pas, pas plus que tant de personnes qui font discrètement de belles actions. Ces actions se passent autour de nous, mais elles ne feront jamais la une des journaux. (Court silence)

Dans mon cœur, je demande à Dieu la grâce d'être attentif à tous ces petits gestes, ces sourires, ces attentions qui passent souvent inaperçus, mais qui sont comme des sourires de Dieu.

[Temps de silence]

INTENTIONS DE PRIÈRE 🕯

Et maintenant, alors que nous allons bientôt célébrer le mystère pascal, nous ouvrons nos cœurs aux dimensions du monde et nous partageons notre prière :

« Seigneur, en ces temps difficiles, aider-nous à voir la beauté de la création autour de nous. Donne-nous de partager dans nos familles et en Église notre émerveillement. ». [Court silence]

« Seigneur Ressuscité, apprends-nous à bénir, à d'abord voir les belles choses qui se font et se vivent autour de nous. Aide-nous à ne pas rajouter aux critiques des autres, mais bien plutôt à nous engager pour un monde plus juste, plus conforme à ton projet envers l'humanité. ». [Court silence]

« Seigneur, donne à notre Église de porter à temps et à contretemps la flamme de l'Espérance et de la transmettre à nos amis et nos familles qui sont dans le doute ou le découragement ». [Court silence]

NOTRE PÈRE 🙏

Recueillons les fruits de notre méditation et redisons ensemble la prière qui nous unit dans l'espérance pascale : « **Notre Père...** »

Oraison finale et signe de croix ✝

À la fin de cette prière, demandons au Seigneur, dans les jours qui viennent, durant tout le temps de Pâques et bien au-delà, de garder nos cœurs dans la joie de Pâques, dans l'espérance de ceux qui savent que la promesse du Royaume s'accomplit dès aujourd'hui.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen.

